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Рискнули и не прогадали!

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
17 сентября Ветер северный,

3-8 м/сек., с усилением до
13 м/сек., дожди, утром
местами туман.

18 сентября Ветер северо-восточный,
2-7 м/сек., с усилением до
12 м/сек., без осадков, утром 
местами туман.

Ветер западный, 6-11 м/сек.,
порывы до 13-18м/сек.,

дожди, утром местами туман. 
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НОВОСТИ
Молодым и успешным

Начался прием заявок на конкурс «Молодой предпри-
ниматель Алтая-2015».

Данный конкурс проходит на Алтае уже шестой год подряд, 
в этот раз в нем появилась новая интересная номинация для 
самых юных участников «Школьный и студенческий бизнес».

Как рассказала «Алтайской правде» координатор проекта 
Евгения Уфимская, заявки принимаются до 2 октября. В 
конкурсе могут принять участие молодые люди в возрасте 
до 30 лет. Жюри ждет от начинающих предпринимателей 
любопытных бизнес-проектов и историй успеха.

«Всего у нас девять номинаций, среди них – «Успешный 
старт», «Инновационный бизнес», «Сельское хозяйство» и др. 
Есть новая номинация «Школьный и студенческий бизнес». 
В ней могут участвовать талантливые ребята младше 18 лет.

Победители каждой номинации получат рекомендации 
на всероссийский этап конкурса, который пройдет в Москве.

Организаторы конкурса – Главное управление образова-
ния и молодежной политики Алтайского края и Краевой 
дворец молодежи.

Заявки можно подать по адресу: 656019, г. Барнаул, ул. Юри-
на, 204-в, КГАУ «Краевой дворец молодежи», и по электронной 
почте: mpr22@bk.ru. Телефон для справок: 8 (3852) 55-94-87.

В Бийске поймали
«золотого» вора

В наукограде задержали, подозреваемого в краже зо-
лотых изделий в крупном размере.

Как пояснили нашей газете в пресс-службе Главного 
управления МВД России по Алтайскому краю, с заявлени-
ем в полицию обратился 25-летний бийчанин, к которому 
в квартиру проник неизвестный и похитил несколько раз-
личных ювелирных украшений из золота на общую сумму 
около 35 000 рублей.

Уже через сутки после обращения потерпевшего стражи 
правопорядка установили личность подозреваемого. Им 
оказался 29-летний бийчанин, имеющий уже десять суди-
мостей, восемь из которых за кражи. Подтверждением вины 
подозреваемого стали изъятый у него золотой перстень, заяв-
ленный в списке похищенных украшений, и залоговый билет 
из ломбарда, в который он сдал остальные золотые изделия.

Арестованный мужчина признал свою вину и написал 
явку с повинной.

Наталья СОХАРЕВА

Обвиняется директор 
спортшколы

Директор спортивной школы олимпийского резерва, 
исполнявший летом этого года обязанности воспитателя 
детского оздоровительного лагеря «Факел», обвиняется в 
халатности, повлекшей по неосторожности смерть человека.

Как сообщила старший помощник руководителя управле-
ния Следственного комитета РФ по краю Ольга Чеснокова, 20 
августа 2015 года директор спортшколы, а по совместитель-
ству воспитатель лагеря, организовал и провел кросс на 19 
километров. Спортивное мероприятие проходило в безлюдной 
местности. При этом воспитатель не находился вместе со 
своими воспитанниками на всем протяжении маршрута, не 
наблюдал лично за безопасностью и состоянием их здоровья 
и не организовал такое наблюдение силами подчиненных.

В ходе кросса пропал 14-летний Данил Ченцов. Тело под-
ростка 30 августа обнаружено в ходе поиска на окраине села 
Фоминского города Бийска.

Кроме того, продолжается расследование уголовного дела по 
факту безвестного исчезновения и смерти несовершеннолетнего 
Ченцова по признакам преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 
105 УК РФ (убийство). Отрабатываются все возможные версии 
гибели подростка как криминального, так и некриминального 
характера. Для установления точной причины смерти назначена 
комиссионная судебно-медицинская экспертиза. 

Тамара ЛОГИНОВА

НАШЕ ЗДОРОВЬЕ

Поэтому для оказания пер-
вой помощи в населенных 
пунктах с числом жителей 
менее 100 человек, не име-
ющих на своей территории 
медицинских организаций 
(врачебной амбулатории, 
фельдшерско-акушерского 
пункта), предусмотрено со-
здание домовых хозяйств.

Домовое хозяйство – это 
пункт для организации 
оказания в кратчайшие 
сроки первой помощи при 
несчастных случаях, трав-
мах, отравлениях, других 
состояниях и заболеваниях, 
угрожающих жизни и здоро-
вью, организации срочного 
вызова ближайшей брига-
ды скорой медицинской 
помощи. Уполномоченные 
домового хозяйства не имеют 
медицинского образования и 
определяются из числа жите-
лей населенного пункта. Их 
задача – измерить давление 
или температуру, остановить 
кровотечение, наложить 
жгут или повязку до приез-
да медицинского работника.

Представители домовых 
хозяйств пройдут специ-
альную подготовку с после-
дующей выдачей справки, 

удостоверяющей обучение 
по оказанию первой помощи 
при неотложных состояниях. 
Домовые хозяйства в обяза-
тельном порядке обеспечива-
ются бесперебойными сред-

ствами связи, укладками для 
оказания первой помощи и 
информационными матери-
алами по оказанию помощи 
при различных состояниях. 
Для оказания круглосуточной 
консультативной помощи до 
прибытия медицинских ра-
ботников домовые хозяйства 
закрепляются за ближайши-
ми станциями скорой меди-
цинской помощи.

В Алтайском крае 84 села с 
численностью до 10 человек, 
153 – с численностью до 50 
и 163 – с численностью до 
100 человек, находящихся 
на разном удалении от ме-
дицинских организаций и 

их структурных подразде-
лений.

В данных населенных 
пунктах для оказания меди-
цинской помощи населению 
организованы выездные фор-
мы медицинского обслужи-
вания. В ближайшее время с 
помощью выездной работы 
кроме первичной медико-са-
нитарной помощи жители 
сел будут иметь возможность 
пройти профилактический 
медицинский осмотр и дис-
пансеризацию.

Несмотря на регулярную 
выездную работу специали-
стов центральных районных 
больниц, для оказания пер-
вой помощи в малонаселен-
ных пунктах в 2015 году за-
планировано организовать 
175 домовых хозяйств. На 
сегодняшний день органи-
зовано 71.

С момента вызова бригады 
скорой медицинской помощи 
до момента ее прибытия прой-
дет некоторое время, которое 
для отдаленных населенных 
пунктов может оказаться 
достаточно значительным. 
При этом помощь человека, 
обладающего знаниями и 
навыками по оказанию пер-
вой помощи, может оказать 
решающее влияние не только 
на сохранение здоровья, но и 
на спасение жизни пострадав-
шего. Анализ работы домовых 
хозяйств показал, что такая 
практика оказания людям 
первой помощи востребована.

Соб. инф.

КРАТКО
С 12 по 19 сентября во владиво-

стокском Всероссийском детском 
центре «Океан» проходит первенство 
России по спортивному туризму. Уча-
стие в соревнованиях примут силь-
нейшие спортсмены всех субъектов 
страны. Алтайский край на первен-
стве представят воспитанники клуба 
спортивного туризма «Ирбис» Алтай-
ского краевого педагогического ли-
цея-интерната.

Ребята на протяжении года достойно 
выступали на соревнованиях краевого 
и федерального уровня. Команда выи-
грала финал Кубка Алтайского края, 
чемпионат региона по спортивному ту-
ризму, а участник команды Юрий Пле-
совских стал абсолютным чемпионом 

края, информирует Главное управление 
образования и молодежной политики 
региона. На чемпионате Сибирского 
федерального округа по спортивному 
туризму «Ирбис» занял первое место. 
На международных соревнованиях 
«Большой Алтай. Китай-2015», которые 
проходили в августе в городе Фуюнь, 
весь пьедестал в личном зачете на пеше-
ходных дистанциях разделили между 
собой воспитанники клуба.

В июле и августе члены клуба провели 
тренировочные сборы в оздоровитель-
но-туристическом лагере «Фадеев лог», 
на которых смогли подготовиться к пер-
венству страны в условиях среднегорья 
и сильно пересеченного рельефа.

Татьяна КУЗЬМИЧ

В крае функционирует современный 
производственный комплекс, который 
перерабатывает более 80% сырья.

Этот показатель свидетельствует о 
том, что лесоперерабатывающие пред-
приятия ведут практически безотходную 
переработку древесного сырья с выхо-
дом востребованной продукции, в том 
числе комплектов деревянных домов и 
разнообразных погонажных изделий. 
Из опилок и щепы получают пеллеты и 
топливные гранулы. Сами опилки лес-
ные предприятия активно используют 
в качестве альтернативных источников 
тепла и энергии.

По итогам первого полугодия 2015 года 
предприятиями – арендаторами лесных 
участков заготовлено древесины 1,11 мил-
лиона кубометров. Перерабатывающи-
ми производствами выпущено товарной 
продукции на сумму 2,92 миллиарда ру-

блей. На одного работника произведено 
продукции на сумму 424 тысячи рублей.

В основном списке традиционно полу-
чаемых в лесном комплексе видов про-
дукции находятся следующие: пилома-
териалы (обрезные, необрезные, шпала и 
проч.), клееный брус, жилые помещения 
из каркасных панелей, мебельный щит, 
древесные плиты, столярные изделия, 
топливные брикеты (пеллеты), древесный 
уголь, дрова.

На экспорт отгружено 427,50 тыс. куб. 
м продукции лесопереработки, в том чис-
ле пиломатериалов – 185,05 тыс. куб. м.

В развитие производственной базы 
лесного комплекса края за прошедшее 
полугодие было вложено 73,29 миллиона 
рублей. Начислено платежей в бюджеты 
и внебюджетные фонды 495,66 миллиона 
рублей.

Соб. инф.

«Ирбис»
выходит на тропу

Переработка без отходов ДОМОВЫХ ХОЗЯЙСТВ 
БУДЕТ ОБРАЗОВАНО В 
КРАЕ ДО КОНЦА 2015 .
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Первая помощь до приезда врача

В хозяйстве «Заковряшин-
ское» Крутихинского района 
завершается заготовка кор-
мов. Это хозяйство – самое 
крупное животноводческое 
предприятие в районе, да, 
пожалуй, и во всей округе. 
Сегодня здесь порядка вось-
мисот дойных коров, общее 
стадо крупного рогатого 
скота больше полутора 
тысяч голов. Накормить 
такое поголовье не просто, а 
обеспечить буренкам такую 
зимовку, чтобы потом с чи-
стой совестью требовать 
от них отдачи, – задача осо-
бенная. Ее заковряшинские 
сельхозпроизводители по-
следние два года решают 
экспериментальным спо-
собом. Р  

«Заковряшинское» – молодое 
предприятие. Оно образовано два 
года назад на производственной базе 
местного хозяйства, некогда бывше-
го краевым, потом акционерным. 
Наследство от предшественника 
осталось в приличном состоянии, 
и коллектив сохранился практиче-
ски в полном составе. Это позволило 
новым хозяевам не тратить время 
на раскачку, а сразу приступить к 
модернизации.

Машинный парк серьезно обно-
вили, взяли в лизинг производи-
тельную импортную технику. Па-
раллельно стали внедрять новые 
технологии. Поскольку предпри-
ятие главным образом животно-
водческое, основной упор сделали 
на усовершенствование процессов 
кормозаготовки, содержания скота и 
доения. Привели в порядок скотные 
дворы, телятник. Реконструировали 
четырехрядный коровник на 200 
голов, оснастили его молокопрово-
дом, что позволило существенно 
повысить производительность труда 

и улучшить условия работы доярок, 
которые обслуживают довольно 
большие группы животных – по 70 
буренок. Некоторые вполне могут 
управиться и с восьмью десятками. 
Кормораздача и навозоудаление ме-
ханизированы. Летняя дойка тоже 
оснащена молокопроводом. По пери-
метру ее территории установлены 
видеокамеры – руководитель, на-
ходясь в любом месте, может кон-
тролировать ход работ. Автомобили 
оснащены установками ГЛОНАСС.

Сейчас в стадии строительства 
доильный блок, в котором разме-
стятся молочное, моторное отделе-
ния, бытовки, осеменаторская. Это 
помещение – пристройка к скотному 
двору, который сейчас переоборуду-
ют под беспривязное содержание 
коров – дополнительный резерв для 
экономии и снижения себестоимо-
сти молока.

– У нас превалирует черно-пе-
страя порода – 600 голов, есть 
200 симменталок, – рассказывает 
главный зоотехник хозяйства Ни-
колай Кабаков. – Стадо неплохое, 
но над продуктивностью еще надо 
работать. Ремонтного молодняка 
в достатке, нетели и первотелки 

хорошие, есть из чего выбирать. 
Постепенно отбраковываем низ-
копродуктивных коров. Поголовье 
постепенно увеличиваем. Начина-
ли с 400 коров, за два года дойное 
стадо выросло до 800 животных. 
И это не предел. Посчитали, что 
перешагнули порог безубыточно-
сти, когда поголовье перевалило 
за четыре сотни.Н   –

У коровы молоко, как известно, 
на языке. Чтобы получать хорошие 
надои, животных надо досыта 
кормить. Для достойной зимовки 
большому поголовью «Заковря-
шинского» требуется в этом году 75 
тысяч центнеров сенажа, 15 тысяч 
центнеров сена и полторы тысячи 
тонн фуража. Ставку здесь делают 
на сенаж. Его второй год готовят не-

обычным способом – закатывают в 
целлофановую упаковку. По такой 
технологии работает в крае всего 
четыре хозяйства. Но в северо-за-
падной, самой холодной части реги-
она только «заковряшинцы». Опыта 
набирались у хозяйства «Альтаир» 
Локтевского района, которое в свое 
время училось этой технологии за 
рубежом.

– Если честно, не верил я в это, 
– признается механизатор Сергей 
Прядко. – Думал, как и многие у нас, 
что в целлофане трава зимой сгни-
ет. А получилось наоборот – в яме 
стала портиться, а в тюках осталась 
целехонькая, свежая. Руководство 
решило в этом году уже не поло-
вину сенажа закатать в пленку, а 
большую часть. В яму заложим из 
необходимых 75 тысяч центнеров 
только двадцать три тысячи.

(Окончание на 2 стр.)

Сергей Прядко работает на жатке, которая заменяет пять свальных комбайнов.

Новый пресс-подборщик «Крона» в работе.

В настоящее время в регионе остро сто-
ит вопрос оказания медицинской помощи 
в удаленных и малочисленных населенных 
пунктах. В небольших деревнях нет фельд-
шерско-акушерских пунктов, дороги, как 
правило, к ним зимой занесены снегом, весной 
размыты дождями.
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– Техника в хозяйстве совре-
менная, производительная, 
– с удовлетворением расска-
зывает Прядко. – За месяц я 
на косилке «Джон Дир» убрал 
1,5 тысячи гектаров. На «Ени-
сее» за это же время гектаров 
двести бы осилил. Раньше 
пять свальных комбайнов 
на поля выводили, а теперь 
эта импортная жатка одна 
справляется.

Сенаж готовят по факту все-
го два человека. Вывоз тюков с 
полей на сенобазу происходит 
по мере высвобождения трак-
торов. Это серьезно экономит 
деньги, позволяет оптимизи-
ровать труд механизаторов.К  ,  

Когда зашел разговор о со-
хранности травы в пленке, 
сотрудники пояснили, что 
зеленка закатывается агре-
гатом настолько плотно, что 
даже если мышь прогрызет 
дырку в целлофане, большого 
урона всему тюку не нанесет – 
пропадает совсем маленький 
«шарик» травы вокруг очага 
повреждения. В первый год, 
рассказывают механизато-
ры, допустили оплошность 
– прозевали коров, которые 
зашли на скошенное поле, где 
лежали сенажные «таблетки», 
и истыкали рогами целлофан. 
То ли любопытно им было, то 
ли чесались о тюки. Пойми их 
коровий интерес!

– Эффективность сенажа, 
хранящегося в целлофане, 
мы в полной мере оценили, 
когда в марте он закончился, 
– рассказывает самая опыт-
ная доярка-передовик Марина 
Шнайдер. – Суточный надой 

через два дня упал больше чем 
на литр. Это показательнее 
всяких слов. Надо сказать, что 
сегодня в «Заковряшинском» 
кормозаготовка и селекция 
на очень достойном уровне. 
Я в животноводстве 30 лет, 
есть с чем сравнить. Работа-
ла зоотехником, осеменато-
ром, потом ушла доить, когда 
специалисты стали никому 
не нужны. Раньше если кол-
хозная первотелка давала 10 
литров, считалась хорошей. А 
сейчас мы на такую даже не 
смотрим. Сейчас первотелки 
по 17-25 литров дают.

Экономический «выхлоп» 
новой технологии заготовки се-
нажа отразился и на деньгах. В 
конце марта в хозяйстве зелен-
ка в целлофане закончилась. 
И через три дня дойное стадо 
в 600 голов недодало тонну 
молока. Выручка от продажи 
молока уменьшилась в сутки 

на 23 тысячи рублей. По месяцу 
вышла кругленькая сумма. Вы-
ручило то, что массовый отел 
произошел зимой, когда кормов 
было в достатке и цена на моло-
ко была высокая. Количеством 
взяли. Высшего сорта пока не 
достигли, но по жирности 
всегда в базовых показателях. 
Среднесуточный надой по году 
стабильно 12–13 литров. После 
отела буренки зимой давали 
около пятнадцати литров.К   

Редкий случай, когда руко-
водители с удовлетворением 
сообщают: в их хозяйстве сво-
бодных вакансий нет, штат 
укомплектован на 100%. В «За-
ковряшинском» работают 110 
человек. Обычно внедрение 
новых технологий, исполь-
зование высокопроизводи-
тельной техники влекут за 

собой сокращение людских 
резервов. Но на этом пред-
приятии дорожат своими 
сотрудниками. Перераспре-

деляют нагрузку, увеличивают 
поголовье, чтобы обеспечить 
фронт работ животноводам. 
Полеводов стараются занять 

зимой в других сферах жизни 
хозяйства, чтобы не растерять 
ценные кадры.

– Поголовье немалое. Его 
сегодня обслуживают 50 чело-
век. Штат прирастает. Еще два 
года назад осеменением зани-
мался один человек, сегодня 
уже три. Полный комплект 
специалистов. Два ветврача, 
веттехник, зоотехник-учет-
чик, больше десятка пастухов, 
доярок в достатке. Люди все 
добросовестные, работящие. 
Обеспечиваем местное населе-
ние рабочими местами и нор-
мальными условиями труда. 
По коллективному договору 
да и просто по-человечески 
стараемся людям помогать. 
Они это ценят и трудятся с 
настроением, – говорит на 
прощание главный зоотех-
ник.

Наталья ИСАЕВА
 (фото автора)

Эпоха 
Георгия Будаева
Губернатор края Александр Кар-

лин поздравил с 90-летним юбиле-
ем участника Великой Отечествен-
ной войны Георгия Будаева. Глава 
региона направил в адрес Георгия 
Ивановича правительственную те-
леграмму.

«Вы олицетворяете собой целую 
эпоху, для представителей которой 
характерны самоотверженность и 
преданность делу, чувство долга и лю-
бовь к Родине. Совсем юным Вы ушли 
на фронт и бесстрашно защищали 
страну от врага. Занимая ответствен-
ную должность судьи Алтайского 
краевого суда, вы многое сделали 
для защиты прав и свобод граждан.

Низкий Вам поклон за боевые и 
трудовые подвиги! Здоровья, благо-
получия и всего самого доброго!» – 
с такими пожеланиями обратился 
Александр Карлин к юбиляру.

Георгий Иванович Будаев – судья 
Алтайского краевого суда, находится 
в почетной отставке.

После окончания в 1954 году 
Алма-Атинского юридического ин-
ститута и прохождения стажировки 
работал в Октябрьском районном 
суде г. Барнаула, затем судьей Алтай-
ского краевого суда. Зарекомендовал 
себя грамотным юристом, хорошо 
знавшим действовавшее законода-
тельство и умевшим правильно при-
менять его на практике. Большое вни-
мание уделял работе с народными 
судами, оказывал помощь народным 
судам закрепленной зоны. Принимал 
активное участие в общественной 
жизни, занимался профилактиче-
ской работой среди населения. Из-
бирался депутатом районного Совета 
депутатов трудящихся.

За добросовестное отношение к 
труду, высокие показатели в работе 
и активное участие в общественной 
жизни Георгий Будаев неоднократно 
поощрялся, награждался почетными 

грамотами. Его имя было занесено на 
краевую Доску почета и Доску почета 
работников органов юстиции и судов.

Георгий Иванович Будаев – участ-
ник Великой Отечественной войны, 
награжден орденами Красной Звез-
ды, Отечественной войны I степени, 
медалями, орденом «Знак Почета», 
медалью «За доблестный труд. В оз-
наменование 100-летия со дня рожде-
ния В.И. Ленина».

Адресат – 
почётный 
гражданин

Почетный гражданин города 
Славгорода Василий Дементьев 7 
сентября отметил 80-летний юбилей. 
Правительственную телеграмму в 
его адрес направил губернатор края 
Александр Карлин.

«Вся Ваша трудовая деятельность 
была направлена на благо земля-
ков-славгородцев. Работая предсе-
дателем горисполкома, Вы сумели 
мобилизовать жителей для решения 
неотложных задач, благодаря чему 
появились необходимые для разви-
тия территории новые предприя-
тия. Профессионализм, огромная 
работоспособность снискали Вам 
заслуженный авторитет», – отметил в 
поздравлении глава региона и поже-
лал Василию Васильевичу крепкого 
здоровья, заботы близких, мира и 
благополучия.

Василий Васильевич Дементьев 
родился в городе Славгороде. Трудо-
вую деятельность начал в 1955 году 
рабочим на Славгородском хлебо-
приемном пункте. В том же году был 
призван на военную службу. В 1958 
году Василий Дементьев поступил 
на сверхсрочную службу в учебный 
полк Омского военно-авиационного 
училища летчиков ВВС, где прослу-
жил почти два года. В 1960 году, про-
ходя военную службу, был принят 
кандидатом КПСС. С 1961-го работал 

инструктором по организационной 
работе горкома партии.

В 1970 году назначен на долж-
ность руководителя дорожно-стро-
ительного участка в г. Славгороде. 
За период с 1970 по 1972 год в городе 
были построены основные улицы и 
так называемые хлебные дороги, по 
которым двигались грузовые маши-
ны с зерном. С 1972 года назначен 
на должность заместителя предсе-
дателя горисполкома, а уже через 
полгода избран его председателем. 
17 лет своей трудовой жизни Васи-
лий Васильевич отдал Славгороду 
и его жителям. За это время рекон-
струировано здание горисполкома, 
проведены ремонты в кабинетах, осу-
ществлены реконструкция старых и 
строительство новых предприятий, 
относящихся к местной экономи-
ке и занимавшихся переработкой 
сельскохозяйственного сырья. За 
это время Славгород неоднократно 
награждался переходящим Красным 
знаменем и денежными премиями 
по благоустройству.

С 1990 по 2003 год Василий Демен-
тьев работал председателем комитета 
по охране окружающей среды.

С ноября 2011 года Василий Демен-
тьев является председателем Обще-
ственного совета при МО МВД России 
«Славгородский». Он автор двух из-
даний книги «Город моей судьбы», 
за это был поощрен Благодарностью 
председателя Алтайского краевого 
Законодательного Собрания.

Василий Васильевич имеет раз-
личные награды и поощрения: 
орден «Знак Почета», звание «Вете-
ран труда», юбилейные медали и 
почетные грамоты крайисполкома 
и Славгородского горисполкома. В 
2003 году за активную общественную 
деятельность и значительный вклад 
в социально-экономическое развитие 
города Славгорода Василию Демен-
тьеву присвоено звание «Почетный 
гражданин города Славгорода».

Пресс-служба администрации края.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДСТВО

Рискнули и не прогадали! Когда день год кормит
Минсельхоз России: на 14 сентября зерновые и зернобо-

бовые культуры обмолочены на площади 33,6 млн га, или 
71,6% к посевной площади. Намолочено 83,6 млн тонн зерна 
при урожайности 24,9 ц/га.

Пшеница озимая и яровая в целом по стране обмолочена на 
площади 20,3 млн га, или 76,6% к посевной площади. Намолочено 
55,7 млн тонн при урожайности 27,1 ц/га.

Ячмень озимый и яровой обмолочен с площади 7,0 млн га, 
или 78,3% к посевной площади. Намолочено 16,1 млн тонн при 
урожайности 23 ц/га.

Царица полей
Министерство сельского хозяйства РФ рассчитывает к 

2020 году увеличить объем производства кукурузы в два раза 
– до 25 млн тонн. Об этом сообщил директор департамента 
министерства Петр Чекмарев на Межрегиональном дне поля 
кукурузы и подсолнечника в Белгородской области.

По его словам, во всем мире уже признали за кукурузой титул 
главной культуры, которая даст максимальное производство 
зерна. «По урожайности ей сегодня нет равных – до 15–20 тонн 
с гектара», – заявил Чекмарев.

В настоящее время под кукурузу на зерно в России занято 
почти 2,8 млн га. Ее уборка только началась, средняя урожай-
ность примерно на уровне 48,7 центнера с га (на шесть центнеров 
меньше, чем в 2014 году). Повысить этот показатель позволит 
увеличение количества удобрений с 200 до 900 тыс. тонн, как 
того требует кукуруза, считают в министерстве.

Россия теснит США
Падение рубля и снижение стоимости грузовых перевозок 

положительно сказались на продажах в мире российской 
пшеницы. Отечественные экспортеры просят за зерно на 
16% меньше, чем их главные конкуренты из США, пишет 
Bloomberg.

По данным издания, часть покупателей переходит от Аме-
рики к РФ и заключает долгосрочные контракты с российски-
ми производителями. Особенно это касается импортеров из 
аграрных стран, таких как Нигерия и Мексика. Ранее заинте-
ресованность в увеличении поставок российского кормового 
зерна выразил Китай.

США были лидером по экспорту пшеницы на мировом рынке 
на протяжении последних 20 лет.

Сахалин – 
молочный остров

Сахалин направит за сельскохозяйственные проекты 15 
млрд рублей.

Регион производит для собственных нужд менее трети про-
дуктов питания. Глава региона Олег Кожемяко обозначил задачу 
к 2020 году выйти на 75% обеспечения собственными продук-
тами питания. «На эти цели до 2020 года мы закладываем 15 
млрд рублей, в случае успешной реализации проектов готовы 
увеличить финансирование вдвое», – сказал он.

Среди проектов, которые планируются к реализации на 
территории области, – создание мегаферм на 4 тыс. голов дой-
ного стада, которые закроют потребности сахалинцев в молоке. 
Сегодня дефицит молока в ДФО составляет 1,2 млн тонн и оно 
практически не завозится в цельном свежем виде.

Еще один из перспективных проектов – свинокомплекс на 50 
тыс. голов производительностью 15 тыс. тонн свинины ежегод-
но. Планируется также запустить бройлерное производство на 
15 тыс. тонн мяса птицы, построить элеватор на 150 тыс. тонн 
зерна и три линии по производству комбикормов.

Выгодное 
сотрудничество

«Ашан» заключит договоры с тамбовскими фермерами.
Более 40 сельхозтоваропроизводителей и крестьянско-фер-

мерских хозяйств Тамбовщины выразили свою готовность 
сотрудничать с компанией «Ашан». Неделю назад президент 
«Ашан Россия» Жан-Пьер Жермен дал старт строительству 
разделочного цеха по переработке мяса. «Ашан» предлагает 
уникальную для России экономическую модель – технологи-
ческую цепочку производства мяса от выращивания скота 
до поступления конечного продукта на прилавки магазинов. 
Этот производственный цикл получил название «Фильеры» и 
предполагает тесное взаимодействие с местными фермерами. 
Несколько месяцев назад французы посетили порядка 50 хо-
зяйств региона и уже договорились о сотрудничестве.

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

АГРОВЕСТИ

Для оздоровления 
«Зернобанка»

Акционерное общество «Зернобанк» в последнее время 
столкнулось с объективными трудностями. Учитывая сло-
жившуюся ситуацию, администрация Алтайского края при-
лагает все усилия для стабилизации обстановки, связанной 
с «Зернобанком».

Акционерное общество «Зернобанк» занимает прочные по-
зиции на региональном рынке финансовых услуг, выражает 
интересы многих хозяйствующих субъектов региона.

Губернатор Алтайского края Александр Карлин направил 
письмо в адрес председателя Центрального банка Российской 
Федерации Эльвиры Набиуллиной с просьбой инициировать 
процедуру оздоровления банка при непосредственном участии 
краевого Сибсоцбанка, учредителем которого является адми-
нистрация Алтайского края. Предлагаемая мера позволит не 
дестабилизировать обстановку на финансовом рынке региона 
и вернуть «Зернобанку» доверие клиентов.

Пресс-служба администрации края.

Проспект перекроют 
ради моста

В Барнауле будут реконструировать мост через Барнаулку.
В связи с ремонтными работами небольшой участок про-

спекта Ленина в районе речного вокзала будет перекрыт для 
движения автотранспорта на длительный срок – больше 
года.

Для водителей будет организовано движение по проспекту 
Красноармейскому и улице Максима Горького. 

Мост обойдется местным властям в 231 миллион 321 тысячу 
рублей. Рядом с ним планируется создать торгово-культурную 
зону с пешеходной улицей. Кстати, мост украсят декоративные 
изделия и фонари.

Ремонтные работы продлятся до 31 октября 2016 года.
Наталья СОХАРЕВА

НОВОСТИ

Армия против беженцев
Венгрия стягивает к границе с Сербией военных.
Таким образом власти хотят остановить поток беженцев. В частности, 

большое количество военных появилось в поселке Реске: несколько 
десятков солдат с автоматами встали в цепь вдоль границы. Пойти 
на такие меры власти страны решили после того, как мигранты в 
нескольких местах проломили четырехметровый забор на венгерской 
границе, передает РИА «Новости».

«Мы обнаружили несколько лазов в заграждении», – заявили мест-
ные правоохранители. А в минувшую субботу более тысячи беженцев, 
отказавшись отправляться в лагерь временного содержания, прорвали 
полицейский кордон в районе Реске и двинулись в сторону города Сегед.

Зима будет холодной
Украина не успеет до начала отопительного сезона закачать газ 

в подземные газовые хранилища.
Об этом заявил министр топлива и энергетики России Александр 

Новак в эфире телеканала «Россия 24». «Здесь у нас оценки с Евроко-
миссией одинаковые – на сегодняшний день в ПХГ Украины закачено 
14,7 млрд кубометров газа. Для нормального прохождения зимы... 
необходимо не менее 19 млрд кубометров газа. Таким образом, это 
4,3 млрд кубов, которые необходимо закачать за оставшийся период. 
На наш взгляд, этого уже фактически невозможно достичь», – сказал 
Новак, отметив, что зима «вряд ли будет третий год подряд теплой».

«Тем не менее до уровня 17-18 млрд кубометров газа в хранилищах 
можно довести за этот период за счет интенсивной закупки газа у 
«Газпрома» и обеспечения поставок в ближайшие дни начиная с тре-
тьей декады сентября и заканчивая октябрем месяцем, до наступления 
холодных дней», – заявил министр.

Ранее, 9 сентября, глава Национального банка Украины Валерия 
Гонтарева заявляла, что международные организации выделят НАК 
«Нафтогаз Украины» 500 млн долларов на закупку газа на зимний 
период. Она отметила, что средства выделят Европейский банк ре-
конструкции и развития (ЕБРР), США и Международная финансовая 
корпорация (IFC).

Глобальная стройка
В Ульяновской области начали строительство самого мощного 

реактора в мире.
В Димитровграде приступили к строительству уникального между-

народного исследовательского реактора с высоким уровнем безопас-
ности, сообщает «Комсомольская правда». Он будет самым мощным 
в мире многоцелевым исследовательским ядерным реактором на 
быстрых нейтронах МБИР, на котором будут выполняться проекты, 
необходимые для развития глобальной атомной энергетики.

Реактор строится на площадке Государственного научного центра 
РФ «НИИАР» и станет самым мощным из действующих сооружаемых 
и проектируемых исследовательских реакторов в мире. Его тепловая 
мощность с натриевым теплоносителем составит 150 МВт. Ввод реак-
тора в эксплуатацию намечен на 2020 год.

Пошлина изменится
В Минсельхозе не будут отменять пошлину на экспорт российской 

пшеницы по экономическим причинам.
Однако в ведомстве Александра Ткачева подготовили предложения о 

ее изменении, они должны снизить нагрузку на бизнес, сообщает «Рос-
сийская Газета». По словам заместителя министра сельского хозяйства 
Евгения Громыко, предложения по изменению пошлины уже направлены 
в правительство. «Сейчас нас ждет ряд согласительных мероприятий, 
реальных возражений против наших предложений нет», – пояснил он.

Пошлина на экспорт пшеницы была введена 1 июля 2015 года 
сроком на один год, чтобы стимулировать продажи зерна внутри 
России, а не на внешние рынки, что начало происходить из-за сни-
жения курса рубля.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

В СТРАНЕ И МИРЕ

НАШИ ЮБИЛЯРЫ

КОНКУРС

Главный зоотехник Николай Кабаков. Закладка сенажа на сенобазы.

Дояр Николай Андреев в своей профессии уже шесть лет.

Двое с Алтая стали лучшими
В Москве подвели итоги Всероссийского конкурса 

научно-технического творчества студентов учреж-
дений среднего профессионального образования. 
Всего в конкурсе приняли участие представители 
48 регионов России. Алтайский край участвовал в 
пяти номинациях, в двух из них студенты региона 
стали лучшими.

Студент четвертого курса Алтайского государствен-
ного колледжа Егор Кондаков в номинации «Технология 
машиностроения и металлургия» представил на конкурс 
сразу две работы – «Влияние вибрационной обработки в 
среде дисульфида молибдена на упрочнение резьбовых 
отверстий» и «Устройство для тонкого шлифования», 

которую признали лучшей. В номинации «Строитель-
ные технологии» лучшей работой стал проект студента 
четвертого курса Благовещенского строительного тех-
никума Алексея Бянкина – «Реконструкция внутреннего 
двора студенческих общежитий».

На торжественной церемонии награждения Егору 
Кондакову и Алексею Бянкину вручили дипломы при-
зеров Всероссийского конкурса работ научно-техни-
ческого творчества студентов учреждений среднего 
профессионального образования и ценные подарки. 
Конкурсантам присудили премию президента России 
по поддержке талантливой молодежи.

Татьяна КУЗЬМИЧ
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В Усть-Пристанском 
районе специалисты 
приступили к надвиж-
ке пролетных строе-
ний моста через Курью.

Если точнее, то мероприя-
тие проходит в селе Клепиково. 
Именно там стартовал очеред-
ной этап строительства нового 
железобетонного объекта. Это 
после того, как дорожники уже 
закончили работы по перво-
му пролету длиной 32 м. Для 
контроля за ходом работ на ме-
сте присутствовала комиссия 
КГКУ «Алтайавтодор».

– Нам осталось собрать и 
надвинуть еще два пролета 
на 42 и 32 метра, – рассказал 
Сергей Рудер, мастер «Мостоот-

ряда-96» Алтайского филиала 
компании «Сибмост». – Боль-
шую часть времени занимает 
сборка, на нее уходит в среднем 
пять-шесть дней, а сам пролет 
двигается со скоростью метр 
в полчаса. После завершения 
можно будет сказать, что са-
мые сложные работы позади.

Мостовое сооружение спро-
ектировано с учетом современ-

ных нагрузок и возможных 
паводков.

– Такому мосту никакой па-
водок не страшен, он стойко 
выдержит капризы природы и 
простоит долгие десятки лет, 
– отметил Василий Мотуз, и.о. 
начальника «Алтайавтодора».

Мостовой переход через 
Курью, соединяющий две 
части села Клепиково, был 

полностью разрушен павод-
ком 2014 года. Транспортное 
сообщение восстановили 
при помощи понтона. Затем 
дорожники возвели времен-
ную деревянную переправу. В 
настоящее время она помогает 
поддерживать транспортное 
и пешеходное сообщение в 
населенном пункте.

На строительство нового ка-

питального объекта направле-
но 270 млн рублей из средств 
федерального бюджета.

В районе также ведется ре-
монт уличной дорожной сети. 
Так, в Усть-Пристани за счет 
средств краевого и местного 
бюджетов завершается ремонт 
ул. Королева протяженностью 
200 м. Эта улица крайне важна 
для жителей райцентра, так 

как ведет к районной боль-
нице и поликлинике.

На участке уже выполнено 
дорожное покрытие из ас-
фальтобетона и завершаются 
работы по устройству водопро-
пускных лотков. Стоимость 
ремонта дороги составила бо-
лее 1,2 млн рублей. Из них1,1 
млн – краевая субсидия.

Вадим ИСАЕВ

3ИНФРАСТРУКТУРА
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Закатали улицу в асфальт.

Вид на мост капитальный с моста временного.Пошла надвижечка!

Свяжутся два берега у одной реки.

Все ровненько и гладенько. Теперь дело за водосливом.

ФОТОРЕПОРТАЖ

МНЕНИЕ ДЕПУТАТА

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 
Т. 63-34-78,  63-44-30.

Администрация Алтайско-
го края выражает искреннее 
соболезнование начальнику 
организационного отдела ад-
министрации края Поторочи-
ну Николаю Алексеевичу по 
поводу кончины матери

Анны Тихоновны.

Продаю комнату 
13,8 кв. м в 3-комн. квартире, 
в г. Барнауле, ул. Полярная, 
дом 30 (выделенная, общ. 

пл. 57,5 кв. м, жилая 42,7 кв. м, 
5 этаж 5-этажного кирпичного 

дома, из первых рук).
Тел. 8-913-231-9318

Ре
кл

ам
а

П
Квартиры
1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Ок-

тября, 33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-913-
361-0409.
1-комн. в г. Барнауле, ул. Кутузова, 

16-г (12/12, 33 кв. м, с/у раздельный, м/д, 
лоджия 6 м, телефон, интернет, кабель-
ное, 15 мин. от пл. Спартака, цена 1900 
тыс. руб.). Тел. 8-923-644-3423.
1-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
2-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5-этажно-
го кирпичного дома, ремонт, пластико-
вое окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 8-913-
084-7470.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 670 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
1-комн. благоустроенную в п. Шела-

болиха (3 этаж панельного дома, 33 кв. 
м, застекленная лоджия, рядом гараж с 
погребом). Тел. 8-913-249-5971.
Комнату в 3-комнатной квартире в 

г. Барнауле, ул. Полярная, д. 30 (выделен-
ная, 13,8 кв. м, общ. пл. 57,5 кв. м, жилая 
42,7 кв. м, 5 этаж пятиэтажного дома, из 
первых рук). Тел. 8-913-231-9318.
2-комн. в центре г. Барнаула, ул. Чка-

лова, 89 (55 кв. м, 7/9, улучшенной пла-
нировки, в отличном состоянии, прямая 
продажа). Тел. 8-909-505-1088.
2-комн. (43 кв. м, дому 5 лет, кирпич, 

хороший ремонт, 2100 тыс. руб., торг). 
Тел. 9-913-246-3279.
Кухню-прихожую в Барнауле (ул. Э. 

Алексеевой, 13 кв. м, 2 этаж, новый ре-
монт, душ. кабина, пласт. окно, метал. 
дверь) 900 тыс. руб., торг. Тел. 8-913-262-
0666.
3-комн. в с. Рогозиха Паловского 

района, все хозпостройки. Тел. 8-903-
948-4527.
3-комн. в Барнауле (1 этаж, можно 

под нежилое), участок под строитель-
ство. Тел. 8-913-227-9349.

Дома
В с. Панфилово Калманского района 

(44 кв. м, веранда, надворные постройки, 
гараж, баня, погреб, огород 72 сотки, туа-
лет в доме, отопление п/в, 40 км от Бар-
наула). Тел. 8-902-140-3240.
В г. Новоалтайске (район Велижанов-

ский, ул. Тимирязева, печное отопление, 
вода, канализация, 68 кв. м, земли 11 со-
ток). Тел. 8-903-910-0914.
В с. Зимари (66 кв. м, центр села, 28 

соток, бак, баня, сараи, посадки). Тел. 
8-923-643-5892.
1/3 дома в г. Барнауле (2 комнаты, 

кухня, п/о, водопровод, ост. «Нагорный 
парк»). Тел. 8-923-754-8207.
В с. Лебяжье (100 кв. м, 10 соток, газ). 

Тел. 8-983-350-7248.
В п. Степном Родинского района (74 

кв. м, электро- и печное отопление, вода, 
санузел, душ. кабина), 5 соток, построй-
ки. Тел. 8-923-565-0414, 8 (385-63) 27-3-62.
В с. Стуково (рубленый, 40 кв. м), лет-

няя кухня, 20 соток. Тел. 8-905-986-9744.
В г. Камне-на-Оби (благоустроенный, 

6 комнат, пристройки, центр, 1,5 млн 
руб.). Тел. 8-923-653-4967.
В с. Песчаное Топчихинского райна 

(76 кв. м, 52 сотки земли, все постройки, 
вода в доме) Тел. 8-923-564-9264.

Гаражи
Кооперативный охраняемый в г. 

Барнауле по ул. Кулагина и погреб. Тел. 
8-903-947-8897.
Кооперативный в Барнауле, п. Но-

восиликатный, ул. Весенняя, 13 (22 кв. 
м, 2 этаж, бокс 38). Тел. 8-961-239-6623.

Сады, участки
В сад-ве «Спутник» («Цветы Алтая», 4 

сотки, дом, баня, посадки). Тел. 63-61-73.
В сад-ве «Алтайские зори» (6,5 сот-

ки, приватизирован, 2-этажный дом, ка-
мин, баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.
В сад-ве «Простор», 8-я улица, участок 

№ 490 (8 соток, 2-этажный дом, баня, кла-
довка, проезд автобусом № 113, остановка 
«Дачи», за Михайловкой, 20 минут езды). 
Тел.: 52-53-51, 8-961-995-0200.
Продаю дачу в сад-ве «Росинка» (6 

соток, 2 этаж, деревянный домик). Тел. 
8-983-395-8610.
В сад-ве «Моторостроитель-1» (ул. На-

горная, (7 соток, дом, баня, гараж, все по-
садки, по новосибирской ветке, ост. «Бе-
резки»). Тел. 8-923-797-8143.
Участок в с. Березовка Первомай-

ского района (15 соток, коммуникации 
– газ, вода, эл./эн.). Тел. 8-913-213-3923.
Участок под строительство в п. Ле-

бяжьем (10 соток, в собственности, 700 
тыс. руб.). Тел. 8-913-361-0409.

Земельный участок в с. Бобровка 
(25 соток, живописное место, идеально 
для строительства загородного дома, все 
коммуникации). Тел.: 8 (3852) 60-37-79. 
8-913-210-3779.
Участок 15 соток на берегу реки в 

с. Первомайском Смоленского райо-
на (30 км от Белокурихи, 150 тыс. руб.). 
Тел. 8 (385-36) 29-3-64.
В сад-ве «Дизель» (4 сотки, фун-

дамент, туалет, сарай, инвентарь). 
Тел.: 44-22-97.
В сад-ве «Октябрьский садовод». Есть 

все для труда и отдыха. Тел. 36-87-11.

Животных
Щенков малого пуделя (2 месяца), 

недорого. Тел. 8-962-811-9927.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«УАЗ-469Б» (на ходу, цена договор-

ная). Тел. 8-923-657-9978.
Экскаватор-погрузчик МТЗ ЭО2621 

(2007 г. в.). Тел. 8-913-212-6141.
«Хундай-Элантра» (2005 г. в., пробег 

109 тыс. км, в отличном состоянии, вло-
жений не требует). Тел. 8-913-247-2444.
«Москвич-214145» (1998 г. в., после 

аварии, на запчасти). Тел. 8-923-798-1794.
«УАЗ» бортовой (2 шт.). Тел. 8-961-

232-6365.
«УАЗ» грузовой (2 шт.). Тел. 8-961-

232-6365.
Комплект новой зимней шипован-

ной резины с дисками Matador (175х75х13), 
120 000 руб. Тел. 8-903-990-0800.

Разное
Котел пищеварочный для столовых 

и кафе (250 л), бак из пищевой нержавей-
ки (500 л). Тел. 8-903-992-1083.
Саженцы, обильно плодоносящие, 

высокоствольной вишни, ремонтантной 
земляники, жимолости (для пенсионе-
ров скидки 75%, участникам ВОВ – бес-
платно). Тел. 8-903-995-5279.
Подвал в г. Барнауле, пр. Строите-

лей, 8 («Аврора», требует вложений, от-
дельный вход, свободное назначение, об-
мен, 1400 тыс. руб.). Тел.: 8-913-210-3779, 
8 (3852) 60-37-79.
Детскую новую кроватку-трансфор-

мер (тумба с выдвижными ящиками, от 
0 до 10 лет). Тел. 8-923-649-1135.
Мёд (разнотравье, урожай 2015 г., 

с личной пасеки). Тел. 8-913-081-7807.
Баян «Мелодия» (г. Киров). Тел. 62-

76-72.
Сруб бани с пиломатериалом. Тел. 

8-923-798-1794.
Памперсы для взрослых (20 шт.). 

Тел. 56-37-05.

А
Сдаю
2-комнатную квартиру в г. Барнау-

ле, ул. А. Петрова, 233 (преимущественно 
семейной паре с детьми, 1 этаж, мебли-
рованная, вся бытовая техника, на ок-
нах решетки, рядом гимназия, 2 детских 
сада, хорошая транспортная развязка). 
Тел. 8-933-310-4418 (Дарья).
Комнату на подселение для работа-

ющей женщины, недорого. Тел. 8-962-
798-6249.
Комнату в 2-комнатной квартире 

для девушки-студентки. Тел.: 67-59-92, 
8-913-362-0433.

Сниму
Дом в Барнауле с последующим вы-

купом под материнский капитал. Тел. 
8-983-600-1586.

К
Значки, грамоты и благодарности, 

почтовые марки, этикетки. Тел. 8-903-
948-1253.
Монеты, значки, бумажные деньги, 

столовое серебро, колокольчики, само-
вары, статуэтки, патефоны. Тел.: 62-90-
97, 8-906-961-1296.

М
3-комн. квартиру в с. Рогозиха Пав-

ловского района на 1-комн. в Барнауле с 
моей доплатой. Тел. 8-903-948-4527.

Р
Отдам в добрые руки кошечку (чер-

ная, ласковая, маленькая пантерка с бе-
лой звездочкой на грудке, доставим на 
дом). Тел. 8-913-252-4097.
21 августа ночью на трассе Славгород 

– Новосибирск утерян ортопедический 
матрац, просьба вернуть за вознаграж-
дение. Тел. 8 (385-67) 98-31-79.
Познакомлюсь с мужчиной от 60 лет 

с автомобилем, знающим сельский труд, 
для взаимопомощи. Тел. 8-905-986-9744.Депутат фракции ЛДПР в 

АКЗС рубцовчанка Ирина Шу-
дра предлагает несколько спо-
собов вызволения ее родного 
Рубцовска из одной сплошной 
дорожной ямы, в которую 
он буквально проваливается 
каждую весну.

– Ирина Павловна, вы начали 
пикетировать и митинговать с 
декабря. Неужели все так плохо?
– Всю зиму ЛДПР проводила пике-

ты против снежного бездорожья – из-
за бездействия местных коммуналь-
щиков за сезон на дорогах пострадало 
более трех тысяч горожан. В честь 
главы Рубцовской администрации 
мы даже назвали сугроб. Но вот снег 
растаял, а вместе с ним… и асфальт, 
столь «заботливо» положенный в 
прошлом году. Рубцовские активи-
сты ЛДПР вышли с одиночными 
пикетами под лозунгом «Не дороги, 
а печалька!». Шуточный сленг, но не-
шуточные проблемы. Ямы на дорогах 
впечатляли и пешеходов, и водителей. 
Первые рискуют сломать каблуки, а 
то и ноги, вторые – бамперы и стойки.

– И, как обычно, в городском бюд-
жете не хватает денег…

– Именно. Общими усилиями с 
другими партиями и общественны-
ми организациями удалось выбить 
35 млн рублей. Но это капля в море. 
Нам нужно не менее 300 миллионов, 
чтобы привести дороги в нормаль-
ное состояние. Но ведь всегда мож-
но найти выход из ситуации, надо 
просто немного подумать. Местной 
власти проще было развести рука-
ми. Тогда подумала ЛДПР. Сейчас 
множество машин едет с перегру-

зом через город, ведь товарообо-
рот нынче огромный. Транспорт-
ное средство массой более 40 тонн 
наносит дороге огромный ущерб. 
Штрафы назначены немалые – от 
2000 до 2500 с обычного водителя, 
15-20 тысяч рублей с должностно-
го лица и 400-500 тысяч рублей с 
юридического. Но стационарных 
весов на въездах у нас нет – только 
передвижные, а их привозят редко. 

Между тем благодаря этим штрафам 
мы можем ремонтировать все дороги 
Рубцовска. Таким взвешиванием для 
пополнения городского кошелька 
пользуются во многих регионах.

– А сколько стоят такие весы?

– Около 400-700 тысяч рублей. Но, 
по нашим расчетам, такая система 
в дальнейшем ощутимо сэкономит 
деньги на ремонт полотна, а также 
дисциплинирует перевозчиков. Взве-
шивание может привести к тому, 
что либо большегрузы перестанут 
давить городскую дорогу перевесом, 
либо Федерации придется сделать 
объездную. Так или иначе, выгода 
очевидна. Но мы уверены, что грубые 

нарушения по перевесу останутся 
и будут приносить свою копеечку.

– Что еще вы предлагаете для 
улучшения дорог Рубцовска?

– Участок трассы, который прохо-
дит через весь город и разрушается 
транзитным транспортом, необхо-
димо как можно скорее отдать на 
баланс государства. Тогда он получит 
статус федерального и деньги на его 

ремонт начнет выделять Москва.

– Как местная власть отреа-
гировала на эти предложения?

– На сегодняшний день это един-
ственный выход из ситуации. Однако 
местная администрация молчит и 
кормит завтраками. На днях мы в 
очередной раз направили туда офи-
циальные бумаги. Пусть рубцовские 
власти дадут нам четкий письмен-
ный ответ, почему они до сих пор 
не претворяют в жизнь наши ини-
циативы, идущие на пользу городу.

– В прошлом году вы на законо-
дательном уровне требовали вы-
деления 60 миллионов для стро-
ительства дома для медиков в 

Рубцовске. Что в результате 
получилось?

– Тогда нас поддержали, поправку 
учли, но денег никто не увидел. Это 
произошло из-за бездействия Рубцов-
ской администрации. Как выясни-
лось из ответа Главэкономики, все 
дело в том, что вот уже год местные 
власти не в состоянии предоставить 
перечень граждан, которых пред-
полагалось вселить в дом. В доме 90 
квартир, из них 39 выделено для ме-
диков, а 51 – для других граждан. Вот 
с этими людьми и выходит заминка.

Почему Рубцовская администрация 
упорно не хочет подготовить докумен-
ты на этих жильцов? А ведь из-за этого 
весь дом не сдают в эксплуатацию. 
Скоро из-за халатности местной власти 
мы растеряем последние медицинские 
кадры. Зарплатой удержать или при-
влечь мы их точно не можем, так хоть 
жильем бы получилось! Сейчас мэр 
Рубцовска находится под следствием. 
Примечательно – за незаконную пере-
дачу жилплощади своей сотруднице. 
Заниматься квартирами для тех, кто 
реально в них нуждается, ему сегод-
ня некогда. Теперь придется переза-
кладывать эти деньги в бюджет на 
2016 год. А это значит, что еще год в 
Рубцовске катастрофически не будет 
хватать медицинских сотрудников.

– Вы регулярно проводите при-
емы земляков. Часто удается 
помочь им?

– Процент обращений с положи-
тельным итогом довольно высок. 
Из свежих примеров: ко мне обра-
тилась рубцовчанка, пережившая 
сложнейшую операцию. Ей по зако-
ну положена курортно-санаторная 
путевка. Но вот уже несколько лет 

местный филиал Фонда социального 
страхования ей отказывает. Мол, нет 
мест. Прошли три суда! Между тем, по 
моей информации, ежегодно путевки 
достаются одним и тем же лицам. Я 
направила обращения президенту, 
Генпрокурору, председателю Фонда 
социального страхования и главному 
судебному приставу страны. В июле 
путевка была наконец предоставлена!

У нас в стране происходит посто-
янная волокита с бумагами. Иногда 
она намеренная, иногда это следствие 
глупой чиновничьей ошибки. В 1957 
году случилась авария на производ-
ственном объединении «Маяк». Лик-
видировать последствия отправили 
солдат. Среди них был и наш земляк. 
Когда срок службы закончился, он 
вернулся домой с удостоверением… 
«добровольно выехавшего из зоны 
загрязнения». Безуспешно походил 
по инстанциям и смирился. А после 
его смерти жена не может получить 
пособие по потере кормильца.

Чиновники разводят руками. А я 
обратилась к президенту и министру 
обороны. Пусть хотя бы после смер-
ти человек получит заслуженный 
статус, а вдова – лишнюю копейку. А 
вот случай откровенно наплеватель-
ского отношения Рубцовской адми-
нистрации. Много лет жительница 
Рубцовска проработала техничкой в 
школе № 19. Там и жила по прописке. 
Но учреждение закрыли, признав 
здание ветхим и аварийным. Новое 
жилье власти предлагали ничуть не 
лучше прежнего. А теперь и вовсе 
устранились от проблемы и высе-
ляют. Я потребовала прокурорской 
проверки на краевом уровне. Увере-
на, все проблемы решатся!

Беседовала 
Юлия БУЗИНОВСКАЯ

Мы знаем, как спасти дороги

Со скоростью метр в полчаса

ВСЕГО БЫЛО ВЫДЕЛЕНО АЛТАЙСКОМУ 
КРАЮ НА ЛИКВИДАЦИЮ ПОСЛЕДСТВИЙ 
ПАВОДКА ПРОШЛОГО ГОДА В ДОРОЖ
НОЙ ИНФРАСТРУКТУРЕ. НА НИХ ДО 
КОНЦА ГОДА ДОРОЖНИКИ ВОЗВЕДУТ 
13 МОСТОВ.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Что общего между 
музейной выставкой 
«Родного города черты», 
посвященной 285-летию 
Барнаула, экспозицией 
новосибирского фото-
графа Эдуарда Левена 
в «Туриной горе» и вы-
ставкой анималистики 
в галерее Щетининых? 
Почти без натяжки 
большинство представ-
ленных работ можно 
считать… портрета-
ми. Портретами неж-
но любимых городских 
улиц, животных или 
даже таинственных 
растений.Р   

Выставка «Родного города 
черты» работает с конца ав-
густа, и это уже девятая по 
счету музейная экспозиция, 
посвященная образу Барнаула. 
Первая такая тематическая 
выставка, как вспоминает 
директор Художественного 
музея Инна Галкина, состо-
ялась в 1980 году (нетрудно 
подсчитать, что посвящена 
она была 250-летию краевой 
столицы). Тогда сотрудникам 
ГХМАК не удалось набрать 
работ на целый зал из одних 
только музейных фондов и 
к участию пригласили ху-
дожников. Для музейщиков 
это стало сигналом к целена-
правленному формированию 
темы «Барнаул в творчестве 
алтайских художников», но 
и сами авторы стали обра-
щаться к жанру городского 
пейзажа гораздо чаще. Так что 
сейчас коллекция ГХМАК, по-
священная этой теме, очень 
значительна. Убедиться в этом 
помогла недавняя презента-
ция музейного каталога – он, к 
сожалению, существует пока 
только в электронном виде, но 
в свое время, надеются искус-
ствоведы, будет отпечатан в 
типографии. На более чем 300 
виртуальных страницах пред-
ставлены 244 произведения с 
видами Барнаула, созданные 
70 алтайскими авторами.

– Самая ранняя работа – 
пейзаж Андрея Никулина 
«Последние лучи. Барнаул» 
1907 года, – рассказал на 
презентации издания один 
из кураторов экспозиции 
старший научный сотрудник 
сектора «Отечественное ис-
кусство» Александр Федотов. 
– В каталоге можно увидеть и 
еще одну работу начала про-
шлого века – графическую, 
1917 года, она была подаре-
на нам в 2002 году внучатой 
племянницей художника и 
вскоре отреставрирована. 
Мы представляем биографии 
авторов и их работы с крат-
ким описанием: название, 
размеры, год поступления в 
музей, а также выставки, в 
которых произведение уча-
ствовало.

В каталоге, как и на самой 
выставке, можно увидеть бар-
наульские виды уже начиная 
с 40-х годов XX века – как раз 
в то время был основан Союз 
художников Алтая, а люди, 
стоявшие у его истоков, как 
раз недавно закончили свое 
профессиональное образова-
ние. Работы Ивана Харина или 
Михаила Жеребцова искус-

ствоведы называют настоя-
щей летописью Барнаула. 
«Здесь показана Октябрьская 
площадь в 1949 году, и мы мо-
жем представить себе, как она 
застраивалась. А еще Михаил 
Федорович запечатлел здесь 
самый первый барнаульский 
трамвай, запущенный годом 
ранее», – рассказывает Алек-
сандр Федотов о картине Ми-
хаила Жеребцова. Этот пейзаж 
вызывает странное чувство, 
ведь одну из центральных 
городских площадей на нем 
просто невозможно узнать. 
Как не узнать и улицу Моло-
дежную на маленьком этюде 
Прокопия Щетинина: похоже, 

в начале 60-х ее главной до-
стопримечательностью была 
огромная лужа, окруженная 
деревянными домиками.

Михаил Будкеев, Генна-
дий Борунов, Альфред Фри-
зен, Леопольд Цесюлевич, 
Алексей Дрилёв – вот далеко 
не полный список последо-
вательных и внимательных 
летописцев нашего города. 
Их работ в собрании Художе-
ственного музея очень много 
– как больших полотен, так и 
стремительных этюдов, точно 
поймавших мимолетное на-
строение, знакомое каждому 
горожанину.

Экспозиция сейчас занима-
ет почти все помещения вре-
менного музейного здания. 
В ней можно увидеть город, 
умытый дождем (дивный ак-
варельный пейзаж Алексея 
Югаткина 70-х годов), задум-
чивые зимние закаты («Бар-
наул. Октябрьская площадь» 
Владимира Добровольского, 
1981 год), старые деревянные 
домики и новые кварталы 
(серия пастелей Леопольда 
Цесюлевича 60-х годов). Разу-
меется, присутствует Барнаул 
наших дней, запечатленный 

Сергеем Дедовым, Андреем 
Арестовым, Василием Куксой.

Живописец Альфред Фри-
зен, без которого подобную 
экспозицию невозможно по-
мыслить, рассказал нам: «Я 
переехал в Барнаул в начале 
80-х и работал в кинотеатре 
«Пионер» – писал афиши. Я 
всегда любил городской пей-
заж, а тут все самое интерес-
ное оказалось рядом, так что 
многие вещи я сделал по пути: 
пошел на обед – порисовал, 
потом вернулся с этюдником 
и написал... Когда-то мне боль-
ше нравился старый деревян-
ный Барнаул – в нем есть своя 
прелесть, и жаль, что он не 
получил особой поддержки 
властей. Ну а сейчас меня за-
нимает наша современная 
архитектура, которую уже 
не возьмешь средствами ре-
алистического пейзажа, так 
что я с удовольствием экспе-
риментирую с формой».Ф  

Юбилею Барнаула посвя-
тили выставку и в «Туриной 
горе», хотя как раз города на 

этих фотографиях новосибир-
ца Эдуарда Левена нет совсем. 
Экспозиция «Восточный ветер 
в ночь полной луны» представ-
ляет серию удивительных 
ночных снимков… растений.

С арт-фотографом Эдуардом 
Левеном, живущим в Ново-
сибирске, с удовольствием 
сотрудничают известные 
московские галереи, были 
у него выставки и в Европе. 
Много лет назад он начал 
фотографировать природу 
Алтая, ну а то, что он делает 
сейчас, организаторам данной 
выставки напоминает «синтез 
дзенской живописи и поэзии».

– Я всю жизнь увлекаюсь 
Востоком, – объяснял худож-
ник на вернисаже. – И, как из-
вестно, в китайском искусстве 

есть понятие пустоты – в рабо-
тах восточных авторов всегда 
много пустого пространства.

На фотографиях Эдуарда 
Левена роль многозначитель-
ной пустоты играет ночная 
кромешная тьма. И из этой 
черноты (или потусторон-
ней синевы) прост упает 
тайная жизнь крошечных 
листиков и былинок, кото-
рые, кажется, подсвечены не 
вспышкой фотоаппарата, а 
собственным внутренним 
сиянием. Словом, если вы 
ищете философскую фото-
графию, то это именно она: 
«Портрет дерева в окружении 
реликтовых папоротников», 
«Медные листья осени», «На 
семи ветрах», «Я здесь» – это 
одинокие ветви и навсегда 
зафиксированная в стран-
ном поклоне трава. Эдуард 
Левен рассказыва л, что 
собрал эту серию букваль-
но за год. Впоследствии он 
пробовал продолжить тему, 
но счел правильным не воз-
вращаться к ней.

– Мне хочется сказать ав-
тору простое слово «спасибо»! 
Некоторые вещи попадают 
прямо в сердце, – призналась 

на открытии экспозиции из-
вестная барнаульская худож-
ница Елена Волкова, которая 
тоже в своем творчестве обра-
щается к восточной эстетике 
и метафизике. – Эти работы 
я ощущаю как глубокую под-
линность, так что мне совер-
шенно понятно, почему такая 
плодотворная идея, которая 
нравилась и самому автору, 
и его зрителям, не захотела 
длиться: это трепетное чув-
ство подлинности, которое 
уходит, чтобы смениться чем-
то иным. Здесь человек не 
смотрит, а всматривается, не 
думает, а вдумывается. Здесь 
на нас смотрит глубина.Р  

Галерея Щетининых про-
должает серию тематических 
проектов экспозицией «На 
земле, в воде и в небе». Вы-
ставки анималистического 
жанра – большая редкость 
не только для нашего реги-
она, и это само по себе повод 
зайти в галерею. Учтите также 
разнообразие видов и техник 
(кроме живописи, графики 
и скульптуры представлены 
также керамика, батик и даже 
гобелен) и список участников, 
насчитывающий более 40 че-
ловек, и вы поймете, что про-
пустить это событие никак 
нельзя!

Со стен и из витрин на 
зрителя смотрят не только 
домашние любимцы – коты 
и собаки, но и слоны, кера-
мические рыбы и медведи, 
задумчивые носороги, лихие 
совы, выложенные в технике 
коллажа из швейной фурни-
туры, а еще зебры, бабочки, 
зайчики и попугайчики, пу-
чеглазые хамелеоны, коалы и 
поющие суслики… Учитывая 
небольшие размеры выставоч-
ного зала, это, похоже, самая 
густонаселенная выставка, 
которая здесь когда-либо 
проходила.

Как признаются хозяева 
галереи, организовать такую 
экспозицию было очень не-
просто. Впрочем, результат 
того стоил: кроме всего про-
чего, выставка дает возмож-
ность вспомнить известных 
алтайских мастеров недавнего 
прошлого (Федор Торхов, Вла-
димир Федосов, Борис Босько) 
и познакомиться с интерес-
ными молодыми авторами. 
Некоторые произведения по-
пали в экспозицию из личного 
собрания художников Щети-
ниных, как, например, ком-
позиция «Север» московского 
керамиста уроженца Алтая 
Юрия Капустина или стиль-
ная «Рыба» безвременно ушед-
шего из жизни скульптора и 
керамиста Олега Копылова. 
Кто-то предстает в совершенно 
неожиданном качестве, как 
известный искусствовед и 
учитель искусствоведов Та-
мара Степанская, которой 
принадлежит серия наивных 
карандашных портретов спа-
сенных котов. Не  оказались 
чужими в этом милом «зоо-
парке» и глиняные зверушки, 
слепленные в разные годы 
учащимися барнаульской 
художественной школы № 
2 под руководством Татьяны 
Дедовой.

Любовь КАРПОВА,
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Награда из рук чемпиона
В Белгороде завершился первый фестиваль всерос-
сийского физкультурно-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне», посвященный 70-летию 
Победы в Великой Отечественной войне.

В состязаниях приняли 
участие более 500 школьни-
ков от 11 до 15 лет, которые 
успешно прошли муници-
пальный и региональный 

этапы состязаний. Алтайский 
край представляла сборная 
команда из школы Заринска, 
лицея № 101 и школы № 76 
Барнаула.

Участники фестива ля 
соревновались в подтягива-
нии, отжимании, прыжках, 
плавании, стрельбе, метании 
мяча, беге на 60, 1500 и 2 тыс. 
метров, в подъеме туловища и 
наклоне вперед. В программу 
фестиваля вошли интеллекту-
альные игры, мастер-классы, 
уроки военной подготовки, 

встречи с известными спор-
тсменами, посещение воин-
ских мемориалов.

По результатам командной 
борьбы представители Алтай-
ского края заняли 17 место 
из 75 регионов России, отме-
чают в Главном управлении 
образования и молодежной 
политики региона. Все алтай-

ские школьники показали ре-
зультаты, соответствующие 
нормативам золотого знака 
отличия комплекса ГТО. Свои 
награды они получили из рук 
трехкратного олимпийско-
го чемпиона по греко-рим-
ской борьбе А лександра 
Карелина.

Татьяна КУЗЬМИЧ

Любимые образы
ВЕРНИСАЖ

СТАДИОН

Программист, слышишь, 
пишет, а я увожу

Несмотря на противодействие орга-
нов внутренних дел, информационные 
технологии развиваются, а с ними 
появляются новые способы воровства. 
Недобросовестные граждане как в 
одиночку, так и группой реализуют 
мошеннические схемы увода средств с 
банковских карт и телефонов у «лохов 
ушастых», то есть у нас с вами.Н   ,  …

Раньше от телефонных мошенников страдали 
в основном одинокие люди пожилого возраста 
в силу их доверчивости. 

Им приходили СМС о том, что их близкий 
или родственник попал в беду, в ДТП. Чтобы 
уладить дело, мошенники просили выслать 
определенную сумму. И бабушки отправляли 
последние сбережения, порой весьма значитель-
ные. Теперь на подобную удочку даже пожилые 
ведутся редко. Сказывается профилактическая 
работа полицейских и СМИ.

Зато появились другие методы электронного 
воровства, на которые клюют люди среднего 
возраста, считающие себя вполне грамотны-
ми и адекватными. Как говорит руководитель 
пресс-службы ГУВД по Алтайскому краю Свет-
лана Ляпунова, таких случаев алтайские поли-
цейские фиксируют десятками.

По информации замначальника полиции по 
оперативной работе УМВД по городу Барнаулу 
 Петра Бандурина, за семь месяцев на территории 
Барнаула зарегистрировано 723 факта мошенни-
чества. Это больше, чем за аналогичный период 
прошлого года. Но и раскрываемость их увели-
чилась до 38%. В суд направлено 246 уголовных 
дел, 259 связано с использованием телефона и 
Интернета. Основные способы мошенничества: 
звонят и говорят, что ваш сын попал в ДТП, от-
правляют СМС-сообщения «Ваша карта забло-
кирована», просят перевести компенсацию за 
медицинские аппараты и препараты, оплатить 
покупки через интернет-сайт. Звонки и СМС 
поступают из самых разнообразных городов 
страны, больше всего из Кемерова, Самары, 
Москвы, Ростова-на-Дону.

Например, один молодой барнаулец недав-
но искал в Интернете, где купить подешевле 
запчасть для своего автомобиля. На сайте avito.
ru он нашел объявление с ценой вдвое ниже 
рыночной. Продавец из Владивостока, которому 
позвонил наш покупатель, вел себя уверенно. 
Поэтому когда он попросил перевести деньги 
на банковскую карту, то не вызвал подозрения. 
Деньги барнаулец перевел, а деталь так и не 
получил. Вначале продавец отвечал на теле-
фонные звонки, просил подождать, а потом и 
вовсе перестал брать трубку. Через неделю в 
Интернете этот продавец вновь предлагал не-
оправданно дешевую деталь очередной жертве.

В некоторых случаях мошенники, промыш-
ляющие на avito.ru, переводят часть суммы и 
просят под разными предлогами дать допол-
нительные данные о банковском счете или 
ПИН-код карты. После этого преступник дис-
танционно получает право доступа к счету и 
самостоятельно переводит с него деньги. Иногда 

по телефону просят подключить услугу «Мо-
бильный банк» для якобы ускорения перевода. 
Продавец идет к банкомату, подключает услу-
гу, в тот момент мошенник «привязывает» его 
банковский счет к своему «Мобильному банку», 
получая таким образом доступ к электронным 
деньгам жертвы.В    …

В этом году на территории края зарегистриро-
вано более 1200 обращений граждан, связанных 
с хищением денег с банковских карт. 

При этом удалось раскрыть только 167 пре-
ступлений. Из них большая часть связана с тем, 
что потерпевший поменял абонентский номер 
и забыл перенести услугу «Мобильный банк» на 
новый. Другой хозяин приобрел его сим-карту, 
получает СМС о движении средств и решается 
совершить хищение. Такие преступления легко 
раскрывают органы внутренних дел. Так как у 
мобильного оператора есть сведения о новом 
хозяине сим-карты, который находится, как 
правило, на территории края.

Гораздо труднее выявить злоумышленника, 
если он проник в «Мобильный банк», а затем и 
на банковский счет через Интернет с помощью 
программы-вируса. Таких фактов зарегистри-
ровано более 640, из них раскрыто только 31 
преступление, сообщил Евгений Симонов, зам-
начальника отдела по раскрытию преступлений 
против собственности управления уголовного 
розыска ГУ МВД России по Алтайскому краю.

По его мнению, существует несколько спо-
собов подхватить на смартфон вирус. Чаще 
всего во время закачки сервисных программ 
из непроверенных источников. Злоумышлен-
ник может поменять в названии программы 
размер буквы или ее шрифт с кириллицы на 
латиницу. Это трудно заметить. Вы проходите 
по фальшивой ссылке, и телефон заражается.

Вирус можно занести при оплате услуг или 
покупке на ненадежных сайтах, при получении 
писем на электронную почту, при получении 
СМС, в которых говорится, что вам прислали 
фотографию, для ее получения пройдите по 
ссылке. Вы проходите по ссылке и попадаете в 
лапы злоумышленника. Работая в автономном 
режиме, вирус отправляет СМС -запросы на 
номер сервиса «Мобильный банк», получает 
информацию о подключенном счете и предо-
ставляет ее на сервер преступников.

Так как в банках существует лимит по сня-
тию наличных со счета, то злоумышленники 
выводят их ежедневно небольшими суммами. 
При этом программа-вирус все СМС и звонки 
от банка о снятии денег блокирует.

Даже если удалить приложение, с которого 
был закачен вирус, он все равно останется в 
телефоне. И в связи с тем, что большинство 
из нас пользуется бесплатными тестовыми 
версиями антивирусных программам, они не 
могут распознать вирус.

В совершении таких высокотехнологичных 
преступлений задействованы разные категории 
специалистов. Одни пишут программы-вирусы, 
другие их продают, третьи ими пользуются. 
Последние создают сайты, которые размещают 
на серверах далеко от России, покупают базы 
данных сотовых операторов и отправляют 
СМС-рассылки на телефонные номера.

В мошеннической схеме задействованы банк 
потерпевшего, оператор сотовой связи, куда 
выводятся похищенные деньги, платежная си-
стема, при помощи которой осуществляются 
переводы, и банк преступника. Все эти субъекты 
не подчиняются друг другу, что сильно ослож-
няет правоохранителям быстрое получение 
информации по движению похищаемых средств.

– Если проблему решить, то преступлений 
бы раскрывалось больше, – уверен Евгений 
Прохоров. – Мы наладили взаимодействие со 
службой безопасности Сбербанка, что позволяет 
нам быстро получать информацию о движении 
средств, что привело к задержанию нескольких 
групп на территории других регионов.

КРИМИНАЛ

Что нужно делать
1. Потерпевшим в пер-

вую очередь необходимо 
обратиться в банк, со счета 
которого похищены сред-
ства. Если деньги ушли на 
номера телефонов, звонить 
на «горячие линии» соответ-
ствующих сотовых компа-
ний, объяснить ситуацию и 
попытаться заморозить их 
дальнейшее движение. . С 
информацией о движении 
денежных средств потер-
певший может обратиться в 
полицию. Потерпевшим необ-
ходимо приготовиться к тому, 
что телефон, через который 
совершено хищение, будет 
изъят полицией примерно на 
месяц. За это время правоох-
ранители сумеют выделить из 
него образец вируса, который 
является вещественным до-
казательством преступления.

2. Не передавать незнако-
мым людям номера, ПИН-ко-

ды пластиковых карт, но-
мера банковского счета, а 
также личные персональ-
ные данные (фамилия, имя, 
отчество).

3. В случае поступления 
СМС о блокировке счета не 
перезванивать по этому те-
лефону, а обратиться в пред-
ставительство банка, где на-
ходится счет.

4. Не соглашаться на пред-
ложение мошенников о пере-
воде вам задатка на банков-
ский счет и сим-карту сотовых 
операторов.

5. При поступлении звон-
ка от неизвестных лиц о том, 
что с вашим родственником 
произошел несчастный слу-
чай, перезвонить родствен-
нику и в полицию, чтобы 
убедиться в правдивости 
информации.

6. При смене сим-карты 
сотовых операторов необхо-

димо сразу отключить услугу 
«Мобильный банк», написав 
в банк, где была подключена 
услуга, соответствующее за-
явление.

7. Если телефон использу-
ет операционную систему 
android, то отключить услугу 
«Мобильный банк», заменив 
ее услугой «СМС-оповещение о 
движении денежных средств». 
Либо пользоваться «Мобиль-
ным банком» со стационар-
ного компьютера, который 
более защищен от вирусов, 
чем телефон.

8. Перед закачкой програм-
мы из ненадежных источни-
ков ограничить в настройках 
телефона права программы. 
Если программа требует права 
администратора, возможность 
совершать входящие и исхо-
дящие вызовы, то это должно 
вызвать подозрение.

Евгений ШУМИЛОВ
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Михаил Жеребцов. «Октябрьская площадь» (1949).


